

BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 1271

Ciudad Universitaria, 21 de Junio de 2016.

Exige UAEM cese a la represión y violación de derechos humanos

- ***Inicia la Cátedra Ignacio Martín Baró***

"Es el Estado el que una y otra vez reprime y violenta los derechos humanos, que comete crímenes y se pone al servicio de los delincuentes, nos niega la procuración de justicia y en este marco, la Cátedra Ignacio Martín Baró tiene relevancia", señaló Alejandro Vera Jiménez, rector de Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

En el marco de la inauguración de la segunda edición de la Cátedra Ignacio Martín Baró en la Biblioteca Central Universitaria, Alejandro Vera reiteró que fue el Estado el que cometió los crímenes en las fosas de Tetelcingo y Jojutla, el que encarceló y reprimió a las autodefensas en Morelos, y el que asesinó a los maestros al pasado fin de semana en Oaxaca.

El rector de la UAEM exigió que se presente con vida a la abogada Adelaida Marcelino Mateos, quien desapareciera a raíz de la brutal detención de pobladores de la comunidad de "El Chivatero", del municipio de Ayala, así como el cese a la represión contra los miles maestros que se oponen de manera racional a la reforma educativa.

Vera Jiménez se pronunció por generar más espacios de reflexión y de debate como los que ha impulsado la UAEM, "que permitan tomar conciencia de lo que estamos viviendo y de la actualidad del pensamiento de los grandes impulsores de la psicología y las ciencias sociales que siguen vigentes para entender, pero sobre todo, para intervenir de manera urgente en nuestra realidad y transformarla".

Por su parte, Javier Sicilia Zardain, secretario de Comunicación Universitaria, estuvo a cargo de los comentarios a la película La misión, del director Roland Joffé, y dijo que la universidad está siendo atacada por el poder tiránico, autoritario y dictatorial por el simple hecho de estar de lado de las víctimas, y señaló al gobierno mexicano como un Estado criminal que no tiene legitimidad y ha cometido crímenes peores que las dictaduras.

Alejandra Atala, responsable de las Cátedras Universitarias recordó que Ignacio Martín Baró fue un psicólogo y sacerdote jesuita español que dedicó la mayor parte de su vida a la investigación, que luchó por los derechos humanos, la igualdad y la justicia social en El Salvador, fue seguidor de la Teología de la Liberación, padre de la Psicología social de la liberación y principal referente de la Psicología Social Latinoamericana.

Ignacio Martín Baró murió asesinado por un pelotón del batallón Atlacatl de la Fuerza Armada de El Salvador, bajo las órdenes del coronel René Emilio Ponce,



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

Universidad Autónoma del Estado de Morelos Dirección de Comunicación Institucional



el 16 de noviembre de 1989, junto a los sacerdotes Ignacio Ellacuría, Segundo Montes, Juan Ramón Moreno, Amando López, y Joaquín López y López.

Al inicio de las actividades de la cátedra acudieron el director de Comunicación Intercultural, Francisco Rebolledo; Muricio Gaborit de la Universidad Centro Americana José Cañas de El Salvador, quien este martes 21 de junio a las 17 horas presentará su libro Realismo crítico. Fundamentos y aplicaciones, en el auditorio de la Biblioteca Central.

Este libro se compone de una selección cuidadosa de artículos inéditos, exceptuando uno de ellos, escritos por Ignacio Matín-Baró; selección, con un pormenorizado estudio crítico, que ha sido llevado a cabo por dos prestigiosos psicólogos sociales del mundo hispano, Amalio Blanco y Mauricio Gaborit.

El miércoles 22 de junio, la Cátedra Ignacio Martín Baró cerrará los trabajos con una conferencia magistral a cargo del rector Alejandro Vera Jiménez, la cual dará inicio a las 17 horas en el auditorio de la Biblioteca Central Universitaria.

Por una Humanidad Culta